

DOI: 10.18572/2500-0306-2022-1-31-34

Правовые и организационные особенности применения технологий дистанционного электронного голосования

ЛОЛАЕВА АЛЬБИНА СЛАНОВА,

доцент кафедры конституционного права
Горского государственного аграрного университета,
кандидат юридических наук
mirag.8184@yandex.ru

В статье исследуются правовые и организационные вопросы применения технологий электронного голосования на выборах Государственной Думы Федерального Собрания РФ VIII созыва. Инновации в сфере информационных технологий в последние годы оказывают влияние на демократические процессы в современном мире, в том числе на электоральные отношения. Проанализированы результаты выборов в Государственную Думу Федерального Собрания РФ 17–19 сентября 2021 г. Отмечены некоторые проблемы, которые неизбежны при введении новых технологий. На современном этапе пока рано говорить об успехе или несостоятельности системы дистанционного электронного голосования. Для того чтобы сделать окончательные выводы о том, как введение онлайн-голосования может повлиять на политические результаты, эмпирическая база должна быть расширена по мере проведения дальнейших испытаний с использованием онлайн-голосования.

Ключевые слова: электронное голосование, дистанционное голосование, онлайн-голосование, электронное государство, электронная демократия, информационное общество, цифровизация, Интернет, научно-технический прогресс, информационно-коммуникационные технологии.

Legal and Organizational Peculiarities of the Use of Remote Electronic Voting Technologies

Albina S. Lolaeva, Associate Professor of the Department of Constitutional Law of the Gorsky State Agrarian University, PhD (Law)

The article studies legal and organizational issues of the use of electronic voting technologies at elections to the 8th State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation. Innovations in the information technology sphere have lately started to affect democratic processes in the modern world including electoral relations. The author analyzes results of elections to the State Duma of the Federal Assembly of the Russian Federation on September 17 to 19, 2021. The paper notes some problems that are inevitable in the course of deployment of new technologies. At present stage, it is still too early to talk about a success or failure of the remote electronic voting system. To be able to make final conclusions on how the introduction of online voting can affect political results, the empirical base should be extended upon carrying out of further experiments using online voting.

Keywords: electronic voting, remote voting, online voting, electronic government, electronic democracy, information society, digitalization, Internet, scientific and technical progress, information and communications technologies.